
別記

審議概要

１ 公開案件の審議

(1) 報告１ へき地等学校及びその級別の指定について

ア 説 明 員 伊賀教職員局長

イ 結 論 報告を了承

ウ 審議内容

【伊賀教職員局長】

資料１ページを御覧ください。１の根拠法令等ですが、へき地の見

直しについては、へき地手当に関する規則に基づき、概ね６年ごとに

行っています。２の対象学校等ですが、資料記載のとおり、職員の給

料を道費で負担している学校に加え、共同調理場も含まれています。

３のへき地等学校の級別指定等の時期ですが、12月21日に人事委員会

から告示され、来年１月１日から施行されることとなっています。

４の今回の見直しの結果ですが、見直し前は732箇所、見直し後は

730箇所となっており、へき地級地の区分の内訳については、表に記載

のとおりとなっています。

５の級地の変動要因ですが、級地が上がった学校等は103箇所あり、

主な要因としては、交通機関の運行回数の減少、病院の診療科目の減

少等となっています。また、級地が下がった学校等は61箇所あり、要

因としては、霧多発地帯に非該当になったもの、病院の診療科目の充

実などとなっています。

６の人事委員会の告示の内容については、４ページ以降に、北海道

公報に掲載された内容を添付していますが、詳しい説明については、

省略させていただきます。

７の経過措置ですが、今回の見直しにより、級地が下がる学校等に

既に勤務している職員については、当該学校に勤務する間は、下がる

前の手当額が支給されるということになっています。

２ページを御覧ください。手当の概要について、説明します。

支給対象者ですが、交通条件等に恵まれない地域に所在するへき地
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学校及びへき地学校に準ずる学校に勤務する学校職員が対象となって

います。支給額は、算定基礎に級地に応じた手当率を乗じた額となっ

ており、級地の数字が高いほど、手当率が高くなるという仕組みにな

っています。へき地学校等の指定基準については、規則に定める基準

に基づき小・中学校等のへき地性を点数化し、その合計点数により級

別区分を決定しています。合計点数については、基準点数と調整点数

を足したものとなっており、基準点は、学校から病院や郵便局などの

各要素までの距離等に応じて算定したもの、調整点数は、極寒地帯や

多雪地帯などの不健康地や教員数等の条件を算定したものとなってい

ます。

下段の級別区分等の欄にある表は、こちらの方は、へき地級地の区

分ごとの合計点数や手当率を整理したものです。表の右側に記載して

いるへき地手当に準ずる手当については、異動に伴って住居を移転し

た場合に、特別の地域に所在する学校を含め、全ての級別区分で最大

６年間支給されることとなっています。

最後に、３ページを御覧ください。こちらは、へき地等学校の指定

状況であり、今回指定された学校の管内別の内訳になっています。

説明は以上です。

【倉本教育長】

御質問や御意見はありませんか。

【青山委員】

今回、４管内で、へき地学校等の比率が100パーセントになっていま

すが、近年、へき地学校の比率が上がっている管内はあるのでしょう

か。

【伊賀教職員局長】

級地が上がるところと下がるところがあり、特に目立って級地が上

がっている管内はありません。

【大鐘委員】

見直し後の支給額の総額は、見直し前よりも増額になるのでしょうか。

【伊賀教職員局長】
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大きく変わるということではありませんが、今回の見直しにより、

若干増額となります。

【川端委員】

級地が上がった要因として「遠距離児童・生徒の増」とあり、これ

は、統廃合したことが主な理由なのだろうと思います。恐らく、バス

通学などのサポートはあるのだろうと思いますが、児童生徒に直接影

響のある要因だと思い、少し気になりました。

【橋場委員】

「へき地手当の概要」の中に、「ブロードバンドサービスの提供なし」

という記載がありますが、これはどのようなことを指しているのでし

ょうか。今、学びの保障で、遠隔で授業を配信するなどの取組が行わ

れていますが、それとの関係でお聞きしたいです。

【伊賀教職員局長】

「ブロードバンドサービスの提供なし」に該当するのは、新得町や

新ひだか町でＩＳＤＮサービスの対象外となっている学校です。いず

れの学校も、来年の夏頃までには工事を行い、回線がつながる見込み

と聞いています。

【橋場委員】

もう１点伺いたいこととして、基準点数の中に、スーパーマーケッ

トまでの距離という記載がありますが、ここでのスーパーマーケット

の中には、コンビニエンスストアは含まれるのでしょうか。

【伊賀教職員局長】

スーパーマーケットの定義ですが、衣食住が揃っていることとされ

ており、コンビニエンスストアは、スーパーマーケットには含まれな

いとされています。

【橋場委員】

教員の配置の問題として、へき地を希望する方がいなくて困ってい

るというような実情はあるのでしょうか。

【伊賀教職員局長】

基本的には、へき地を希望する方は少ないですので、人事上のルー
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ルを定めて、都市部だけではなく地方にも行っていただくようにする

ほか、離島を希望する方を公募するような取組もしているところです。

【橋場委員】

御苦労も多いと思いますが、頑張っていただきたいと思います。

【倉本教育長】

ほかに御質問や御意見はありませんか。

≪委員から質問・意見なし≫

【倉本教育長】

それでは、以上で本件の審議を終わり、報告を了承します。


